

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS. Trimestre vencido, TRES PESETAS VEINTICINCO CÉNTIMOS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre. Anuncios á precios convencionales. Comunicados á UNA PESETA línea. Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN, SAGASTA, 25, BAJOS Administración, Portales, núm. 50, Librería Apartado de Correos, núm. 28

No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considerará que continúa suscrita al periódico to do abonado que no devuelva á la Administración sus riu meros después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.ª Matilde Navasa Ezquerro

falleció el día 13 de julio de 1907

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Salustiano Marrodán; hijos, doña Consuelo y don Francisco; hijo político don Marco Rezola; nietos; hermano don Martín Navasa; hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y relacionados se sirvan asistir al funeral de Cabo de Año que, en sufragio de su alma, se ha de celebrar en el Convento de Religiosas Adoradoras, de esta capital, y en las parroquias de Arnedillo y Pradéjon, el día 13 del corriente, á las nueve de la mañana, por lo que les quedarán reconocidos.

No se reparten esquelas.

Todas las misas que se celebren en el día de los funerales en el convento y parroquias citados, se aplicarán por el alma de la finada.

Los Eminentísimos Señores Cardenales Nuncio Apostólico y Arzobispo de Burgos, y los Ilustrísimos Señores Obispos de Osma, Vitoria y Pamplona conceden 100 días de indulgencia el primero, 200 el segundo y 50 cada uno de los tres últimos, á todos los fieles por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren á otra oración que rezaren en sufragio del alma de la finada, rogando á Dios por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

ponde por virtud del orden alfabético establecido.

No es necesario encajear el acierto de esta decisión, solicitada por los obreros, en los momentos en que ya el Comité la había tomado.

En la visita del domingo tomaron parte los obreros de uno y otro sexo de 34 fábricas y talleres.

No se ha olvidado tampoco el Comité, de los soldados obreros del taller y del campo, que cumplidos sus deberes para con la patria volverán á empuñar las herramientas y se han dado ya las órdenes para que todos los días no feriados, de ocho á doce de la mañana puedan visitar la Exposición, en la forma en que el capitán general lo estime conveniente, todas las clases é individuos de tropa de la guarnición de Zaragoza.

Todas estas disposiciones del Comité, no necesitan más comentario que el del aplauso.

En la noche del sábado se celebrará en el recinto de la Exposición una gran fiesta.

La Real Sociedad Colombófila de Barcelona celebra á un colosal concurso ó suelta de palomas mensajeras de los palomares de Barcelona, Lleida y algunos otros.

Dícese que se soltarán á eso de las cuatro de la madrugada, más de 20.000 palomas, adjudicándose premios que fluctúan entre seis mil y dos mil pesetas uno.

Con tal motivo se ha organizado una gran verbená con bandas de música, organillos, rondallas, baile por todo lo alto, churros, muñuelos y todos los demás ingredientes de una fiesta de ese género. El Casino prepara también una hermosa fiesta, y así tendrá esa noche la Exposición un hermosísimo aspecto.

A. GORROCHATÉGUI.

ECOS DE HARO

8 de julio.—La carta de Lucrecia Arana á que ayer aludíamos, ha sido dirigida á don Cesáreo Arizaga y en ella la notable mujer expresa sus deseos de venir aquí en septiembre, para tomar parte en dos funciones que pudieran organizarse á beneficio de los pobres.

La carta está escrita en términos de gran desinterés y afecto á su pueblo de Haro, y es de suponer que Lucrecia vendrá en septiembre si para ello se le prepara ocasión.

Las negociaciones que «Amigos de Haro», había entablado para la compra de la casa que formarán los señores Jiménez y Villagómez, y en la que se entrará la notable actriz Lola Bertrán, no han dado resultado. El representante de la empresa Jiménez-Villagómez se quejó ayer de que los señores Jiménez y Villagómez, no le ha parecido oportuno aceptar ninguna. Sin embargo, no creemos tan excesivas las diferencias, que hoy impiden el arreglo entre las partes contratadas, para hablar de esto, ha hecho tres proposiciones distintas y á «Amigos de Haro», no le ha parecido oportuno aceptar ninguna.

Con la esperanza de curarse, fué allí hace unos siete meses con la grave enfermedad que después de cruentos sufrimientos le ocasionó la muerte. Anteayer salieron para Santander, llamados con toda precipitación, su madre y hermanos Pepe Fernández y Concha Arizaga, llegando á tiempo para tener el consuelo de recoger sus últimos alicios.

Hemos oído que el cadáver será trasladado aquí mañana ó pasado.

Nos asociamos al duelo de la familia de la pobre señora, tan prematuramente arrancada á la vida, y deseamos que el espectáculo taurino de que se habla como probable para el día de Santiago, nos dan las siguientes noticias.

Si la empresa formada para su organización vence, como cree, algunas personas de Haro, la fiesta consistirá en la lidia y muerte de dos bravos novillos salamanquinos, por una cuadrilla de aficionados, soltando después cinco vacas para cuantos gusten bajar al redondel.

La cuadrilla para la lidia de los novillos la constituirán jóvenes de la localidad, siendo el primer espada, sin perjuicio de banderillar, Pedro Sáenz (a) «El chico del arrabal», y sobresaliente «El Inmortal».

«El chico del arrabal», en el segundo toro, dará el salto de la garrocha.

Si la empresa tuviera los grados de entusiasmo que los lidiadores, la fiesta taurina de que se habla sólo como probable, podría ser como segura.

Puede ser que llegue á ponerse á temple.

—Suscripción voluntaria para «Amigos de Haro»:

Suma anterior, 1.228'50 pesetas.—Don Bonifacio Fernández Zori, 8; don Miguel Pasamar, 12'50; don Melitón Carcamo, 10; un socio, 12; señores Oñina y Almaraz, 20; don Ambrosio Lardies, 25; don Leonardo Etcheverría, 75; don Miguel Valdés, 10; don José Taboada, 5; don Plácido Pison, 5; don Agapito Fernández, 19'11; don Florencio Cabezón, 5; señora viuda de Felipe Pérez, 25; don Valentín Pérez, 8; don Justo Andrés, 10; don Pedro Enciso, 5; don Saturnino Valdivielso, 5; don José Cervero, 10; don Luis Gómez, 10; don Carmelo Angulo, 2; señores López y Pérez, 6'25; don Eugenio Mazón, 10; don Antonio Fernández, 2'50; señores Matossi y Compañía, 25; don Andrés Cereceda, 5; don Leandro Arfara, 25; don Pedro Olarte, 2; don Luis A. Mozos, 5.—Total, 1.390'80 pesetas

El Nuncio de Su Santidad en el Valle de San Millán

En este mes de julio, se preparan grandes acontecimientos religiosos en el pintoresco valle de San Millán, con motivo de la llegada del Nuncio de Su Santidad, para presidir, por delegación del Papa, el capitulo que va á celebrar la Comunidad de padres agustinos recoletos, constituyendo la suntuosa morada donde habitan, la cabeza y capitalidad de la orden, durante el capitulo.

Esta Comunidad está predestinada á resolver los áridos problemas de la civilización, no sólo en las regiones más fértiles, sino en el más vasto imperio de la China, donde han sido llamados, teniendo ya su asiento, con casa propia, y siendo en extremo agasajados por aquellos naturales, que se han propuesto entrar de lleno en la civilización moderna.

El Escorial de la Rioja, como así se llama este Monasterio donde moran dichos padres agustinos, es digno por más de un concepto de ser visitado por su grandiosidad, constituyendo su belleza la obra arquitectónica que á primera vista se admira, desde la dilatada campaña que sirve de acceso, circunvalada por fuertes muros de contención que protegen su grandiosidad y allá en su interior, y asemeja al del célebre Escorial de Felipe II, su iglesia monumental; su grandiosa sacristía, su segundo cuerpo de la biblioteca y su tercer cuerpo que formó el mismo orden que el Escorial, han dejado bien sentada dicha denominación.

Sus claustros, sus bóvedas, sus infinitas dependencias, sus grandiosas escaleras de piedra, sus refectorios, todo en suma, forman conjunto admirable, y locales tiene la orden para su esfera de acción, pudiendo recibir más de doscientos educandos que todos los harán salir á la vida, con el destino que le impusiere.

En el orden intelectual el Escorial de la Rioja ha alcanzado gran relieve, y no podemos menos de excitar á tan respetable comunidad, (que está llamada á ser una de las primeras del orbe católico) á que reconstituya su archivo, verdadero centro que fué para la recogida de datos históricos, que el señor Landazuri, célebre historiador del solar vascongado y castellano dió á conocer nuestra historia; que luego la Academia de sus diccionarios y los demás historiadores se han servido de ellos recogidos en el más célebre archivo de nuestra patria.

Sus preciosos Códices, seleccionados unos en el archivo de Simancas, otros en el Escorial, así como sus cuadros de relevante mérito, nada más lógico, natural y justo que vuelvan á su propio destino, y mucho más ahora, cuyo edificio, propio de tan respetable comunidad, es una garantía segura para su custodia y conservación.

No es extraño que ante el anuncio de la llegada de tan ilustres viajeros se haya iniciado en este valle el más querido movimiento para el mejor recibimiento que habrá de dispensárselos.

Arco de triunfo, ventanas y balcones engalanados, voladores, místicas, los hombres y las mujeres con sus mejores atavíos; las corporaciones en masa con sus distintos signos de mando, niñas y niños entonando himnos alusivos al acto, ofrecerán un conjunto verdaderamente armónico.

Muchas obras van realizando los P. P. Agustinos en su grandiosa morada, para recibir dignamente

al Nuncio de Su Santidad, mereciendo un cumplido elogio los obreros maestros de este valle don José Echavarría, Angel Echavarría, Juan Fernández, Vicente Herce, Lasac Peña, Juan Francisco Alejo, Casto Canillas, Francisco Canillas, Tomás y Félix, y los artistas vicentinos Julio Valle y Pedro Ocio, dirigidos por el maestro pintor don Felipe Sáenz de Ugarte. Don Mariano Alias, merece mil plácemes, por la not ble restauración que va haciendo de distintos cuadros de la vida de San Millán.

Un detalle falta para el cumplido elogio, que deseáramos hacer de este valle.

No debe el hombre mostrarse ingrato con su creador, despreciando los dones con que le ha colmado, y la ingratitud en este valle, es manifiesta.

Tampoco deberían ser estos moradores perzozos, desconfiados y negligentes en el ramo de la higiene pública, y privada, teniendo desatendidas sus calles, constituyendo focos de infección con evidente riesgo de la salud pública, ni negros los muros de sus casas, cuando el lavado del local, además de hermosear y dar luz, costando una insignificante el hacerlo, acabaría con la multitud de insectos que tanto molestan y se crea de ver este valle con los cuatro picobos que lo constituyen, empiazaados en lo alto de las vertientes que descienden de las sierras de San Lorenzo, aparecidos sus casas blancas, como nidios de palomas, destacando en el horizonte radiantes de luz y de vida!

Pero no lo veremos dada la idiosincrasia de estos habitantes.

JOAQUIN DE HERRÁN Y URTEA Berceo, julio de 1908.

(De nuestro corresponsal en S. Millán)

Con motivo de la próxima venida á este pueblo del Nuncio de Su Santidad se preparan varios festejos en su honor.

Se colocarán colgaduras y arcos en toda la calle Mayor, que ha de atravesar.

También se proyecta una iluminación en las casas particulares las noches que permanezca el Nuncio en este pueblo, y la banda municipal está de ensayos todos estos días para amenizar con lo más moderno dichos festejos.

Esto en cuanto á profano.

De iglesia ha rá también grandes y solemnes funciones.

Son esperados con tal motivo, el jueves próximo, los reverendos Padres fray Santiago Matute y fray Enrique Pérez, agustinos recoletos y conocidos de todos estos moradores.

El 13, sobre las once del día, llegará á esta el Nuncio, el señor gobernador civil de la provincia y el diputado á Cortes por este distrito, señor marqués de Vargas.

El día 9 de la finca de Somalo ha cedido con suma generosidad todos los carruajes que posee á estos frailes agustinos, para que puedan ser trasladados desde la estación de Cenicero á esta villa todos los que vienen con motivo de celebrarse aquí Capitulo, pertenecientes á la Orden agustiniana, y demás invitados.

San Millán creése, pues, verase muy concurrido y animado por tal motivo.—G. Peña.

SANTO DOMINGO

Inauguración.—Proyecto.—Viajeros.

8 de julio.—Ayer tuvo lugar la inauguración del molino harinero y establecimiento de panadería que en esta ciudad ha instalado el acomodado industrial y paisano nuestro, don Roque Sacrista, que durante bastantes años estuvo establecido con comercio de ferreteria en la ciudad de Briviesca.

La nueva industria está montada con arreglo á los últimos adelantos.

Don Roque Sacrista invitó á toda la dependencia y amigos, de una manera espléndida.

De todas veras le felicitamos y deseamos tenga en esta industria pingües beneficios.

El día 8 fué el santo y celebró su cumpleaños la señora doña Dominica Olanu, viuda de don Tomás Echevarría, dueña de la fábrica de fundas de paja, á quien obsequiarán las jóvenes operarias con un regalo en prueba de gratitud.

Don Dominica invitó á todas con una abundante merienda que hizo reinar en el antiguo colegio de segunda enseñanza grande alegría y excelente buen humor. Allí había agraciadas y hermosas jóve.

nes, recordando á Candelas Sáez, Cristina Espinosa, Leonor Merino, Sabina Mallo, Felisa Matute, Eulalia Sanz, Teresa Bustillo, Dolores Gómez, Ezequiel Sáez, Carmen Castillo, Casilda Bobadilla, Eusebia Panto, María Sáez y otras muchas. Reciba también nuestra felicitación doña Dominica Olanu.

Por varios amantes del teatro se viene estudiando la realización de un modesto coliseo en esta ciudad, que no cuenta para esta clase de diversiones más que con un destarilado desván.

Parece que arraiga la idea de to mar una compañía de aficionados que se presenten á trabajar gratuitamente, para que los productos íntegros de las funciones vayan á un solo fondo que, con los que conceda de una vez el Ayuntamiento, sirvan para comprar muebles, decoraciones y arreglo de esta local, para la Corporación municipal conceda para este objeto.

La idea es excelente y es de creer tenga buena acogida, porque el Ayuntamiento, interpretando los deseos del pueblo, puso en sus últimas cuentas cinco mil pesetas con destino á la construcción de un teatro, con el propósito de seguir haciendo lo mismo por espacio de tres ó cuatro años.

Estuviere aquí anteaer los jóvenes y ricos capitalistas de Haro, don Leandro Ardanza, su esposa doña Pilar Echevarría y he manos de ambos; todos los cuales marcharon después de refrescar á Berceo á dar la vuelta en su automóvil hasta su casa de Haro.

Para la fábrica de sierra de maderas que tiene en Belorado, ha salido el activo y entendido industrial don José Ruiz Metola.

AUDIENCIA

Coacciones en Calahorra

El alcalde de Calahorra don Carlos Fernández Bobadilla compareció ayer ante el tribunal de Derecho de esta Audiencia provincial acusado de un delito de coacciones electorales.

El fiscal explica los hechos en la forma siguiente:

El día 22 de febrero último tomó posesión sobre las seis de la tarde de la Alcaldía de Calahorra el procesado, que había sido nombrado presidente de la Corporación por real orden; pero antes de tomar posesión decretó algunas coacciones, nombrando á nuevos empleados para sustituirlos, y sin tener en cuenta para nada que en el Boletín oficial de la provincia perteneciente á aquél día se declaraba el periodo electoral para las elecciones de diputados provinciales.

Afirmaba que las cesantías fueron hechas con objeto de recabar votos para determinado candidato.

Calificando el hecho como constitutivo de un delito de coacciones electorales, en el que no se aprecia circunstancias modificativas de responsabilidad, solicitó para el procesado la multa de 1.000 pesetas.

El abogado defensor señor Reboiro, fundándose en un telegrama del gobernador civil de la provincia, que se recibió en Calahorra á las 11 y media de la mañana del día de autos, en el que se mandaba que inmediatamente se le diera jurisdicción al nuevo alcalde; que se convocase á sesión para darle posesión de la presidencia, afirmó la legalidad de los nombramientos, hechos también como las cesantías antes de la llegada del Boletín Oficial declarando abierto el periodo de elecciones.

La prueba fué favorable para el procesado, por lo que el fiscal no reconociendo la existencia del delito imputado, retiró la acusación que tenía formulada.

La sala resolverá en definitiva.

RIOJA BAJA

De enseñanza.—El tiempo y las cosechas.

ALFARO, 8.—La Junta local de primera enseñanza ha acordado que en los días 13 y 14 tengan lugar los exámenes en las escuelas de niños y niñas.

A propósito de enseñanza, dedicamos en esta crónica unas cuantas líneas á un asunto de interés y trascendencia, á saber: la enseñanza y el atraso que se encuentra, y sus causas.

Analizado el asunto, nos encontramos

pecto de los mismos y ver lo que debía temer por aquel lado. Puesto que se había presentado la ocasión, la aprovechaba.

Desgraciadamente, Georgette guar daba silencio y permanecía con los ojos bajos, conservando su rostro una expresión completamente indescribible.

Mad. Riccardi prosiguió, no sin cierta palidez:

—Quiero hablar de aquel proceso... y de la catástrofe con que terminó... Produjo un escándalo muy grande... y eso puede hacer vacilar á sus pretendientes... alejar los maridos

—Sin duda quieres decir,—repuso tranquilamente Georgette mirando á su madre muy triste,—que hay muchos hombres que no querían casarse con la hija de un condenado á muerte.

—Mad. Riccardi se estremeció. Las dos niñas se miraron un momento sin hablar.

—Hubo como un relámpago en los ojos de la madre y en los de la hija, y enseguida bajó la mirada la primera.

—Sí, eso es—murmuró haciendo un esfuerzo.

—Esa es también mi opinión. Mad. Riccardi volvió á mirar á su hija, esperando leer en su rostro sus pensamientos. Pero no turbaban los ojos negros de Georgette que seguía mirándola con fijez, y por segunda vez bajó la mirada.

MUEBLES

MODERNOS DESPACHOS PARA

Los más prácticos y cómodos del mundo

Guillermo Trúninger—Balmes, 7 BARCELONA



PEREDA OCULISTA, Muro de la Penitencia, 18, ent.º. Consulta diaria y operaciones de 11 á 1, y de 3 á 4.—Gratis á los pobres.

A. ANTA MOBILIARIOS COMPLETOS FRENTE al TEATRO

Casa de Maternidad Madame Lehlé—Lapontoriue MÉDICO-DIRECTOR 10, Cours Saint Médard, Burdeos

CHOCOLATE Y CAFE Tomado siempre de LA FG. que cosa rica es. Daotz y Velarde, 15, Santander

Persianas, sierra para trillos, inodoros y mosaicos para suelo a Todo á precios ventajosos. Comercio Joaquín Redón.—Log.º

Pasta de café Recomendamos á los consumidores de café el uso de esta pasta, producto compuesto de café y azúcar de primera calidad é indispensable para las familias, porque además de constituir uno de los principales desayunos se obtiene un cuarenta y tres por ciento de economía sobre el procedimiento comúnmente usado. Venta en Ultramarinos.

PEDRO GRIJALBA Vende vino tinto de Rioja, clarificado, muy superior á 11 y medio reales cántara. También hay clarete, corriente y medio. Delicias, 1, junto a los jardines de la Estación. En este local encontrarán para la venta, de una, á 10.000 cántaras.

BACALOS NUEVOS Escocia legítima Islandia superior Noruega y Zarbo acaban de recibir en muy buenas condiciones Sucesores de Eugenio Fernández

FOLLETON DE LA RIOJA (36)

LA REVANCHA DE CLODION

POR A. MATHEY

parada de los demás en un sitio que había desocupado. Olivier se tomó el contenido de su taza y fué á sentarse al lado de Georgette.

—¿Por qué habéis dejado solo á vuestro padre esta noche para venir aquí?—le preguntó Georgette.

—Para verte; repuso Olivier.

—¿Nada más? —No le parece suficiente? —No eres sincero. Ya me has visitado durante el día en tu casa.

—Y además para ver qué gente había aquí. —Eso sí lo creo. Ese es el motivo verdadero.

—Parece un salón político,—dijo Olivier con cierta ironía.

—¿Qué quieres decir? —Que veo allí de pie, junto á la chimenea, un periodista muy conocido, y cuya presencia aquí tiene mucha significación.

—¿Cómo, no hay más que un hombre joven entre todas estas antipañadas, tal vez se han inventado las reuniones para él, y es precisamente el que te se olvida?—dijo Olivier con ironía.

—¿Te inquietas? —Sí, porque no me has hablado de él. Para tu madre diese reuniones era preciso un pretexto, y el pretexto es ese.

—Entonces crees... —Lo crees tú misma, que es un pretendiente.

—Es posible, pero no me han dicho nada aún, y si no te he hablado de él ha sido porque creía inútil causarte un disgusto sin motivo. Ya tengo bastante edad para saberme defender sola.

—¿Y también para librarte de él si te estorba, dijo Olivier con rabia reconcentrada.

—Olivier, no me trates como á una locuela de la que se tienen celos porque se duda de su valor. Te he dado todo mi corazón y mi palabra de no ser de nadie sino tuya; no vengas, pues, á agravar mi situación, bastante triste ya de por sí, dejándote llevar de alguna violencia que no tendría pretexto ninguno. Si me hablan positivamente de su caballero, te lo diré, y si pide mi mano oficialmente, te lo avisaré en seguida.

—¿Ah, Georgette! si hubieras querido, si hubieras aceptado el ser mi mujer cuando te lo he propuesto,

me hubieras ahorrado lo que he sufrido desde hace quince días al sospechar la verdad y tú misma te hubieras evitado no pocas luchas dolorosas.

—Olivier, entonces no podía contentarse de otro modo. —¿Y hoy? —Hoy—repitió la joven con cierto terror—menos que nunca.

Como todo el mundo sabía que los jóvenes eran amigos desde la infancia, á nadie extrañaba el diálogo que sostenían, menos á Florestán, que no les quitaba la vista de encima, Mad. Riccardi, que dirigía de cuando en cuando una mirada de desprecio al hijo de abogdo, pues hubiera deseado ver á su protegido en el lugar que él ocupaba.

Por fin, el abate Clodion, que vi gilaba desde lejos, se acercó rápidamente á su penitente y le dijo algo en voz baja.

Mad. Riccardi se levantó enseñando y se acercó á Julio Florestán.

—Caballero, dispensadme—le dijo,—pero me apercho que se me ha olvidado presentaros uno de los amigos de la casa, el hijo de Señor Steinbach, el célebre jurisconsulto.

—Y uno de los jefes del partido republicano—añadió Florestán con su sonrisa falsa;—tendré mucho gusto en conocerle si no hay in-

discreción en interrumpir su diálogo con Riccardi.

Mad. Riccardi se mordió los labios hasta hacerse sangre y se apresuró á presentar á los dos hombres, esperando interrumpir de este modo la conversación de los jóvenes, y que Olivier cediera su lugar á Florestán.

Pero no fué así. Después de un saludo muy frío, Olivier continuó hablando con Georgette sin inquietarse e lo más mínimo del período que sostenían, menos á Florestán, que no les quitaba la vista de encima, Mad. Riccardi, que dirigía de cuando en cuando una mirada de desprecio al hijo de abogdo, pues hubiera deseado ver á su protegido en el lugar que él ocupaba.

Cuando se retiró el abate salió con él Florestán.

Al día siguiente se quedaron solas las dos mujeres después del almuerzo. Ambas estaban preocupadas, y en el rostro de Mad. Riccardi se leía cierto embarazo y no poca inquietud.

XLII El peinador bordado

Al día siguiente se quedaron solas las dos mujeres después del almuerzo. Ambas estaban preocupadas, y en el rostro de Mad. Riccardi se leía cierto embarazo y no poca inquietud.

Empezaron á hablar de cosas diferentes, pero se comprendía que cada una quería abordar un asunto que le interesaba, y que esperaba que la conversación les diese pretexto de abordarlo.

Mad. Riccardi habló de la reunión de la víspera, y por último, después de muchos rodeos, volvió á hablar de la cuestión de casamiento.

—Ya tienes edad de casarte—dijo.—Es preciso pensar en ello, seriamente, y si tú no piensas en ello me ocuparé yo de encontrarte un marido.

Georgette miró á su madre.

—¿Te escuchó—repuso tranquilamente.—¿Tienes alguno que proponerme? —Mad. Riccardi miró á su vez á su hija con sorpresa, muy contenta de ver lo bien dispuesta que se hallaba, cosa que no esperaba y prosiguió: —¿Tal vez, ¿qué dirías del señor Julio Florestán? —¿Se trata de él? —¿Por qué no? Creo que sería el mejor partido que podrías esperar, y yo tendría mucho gusto.

—¿Te ha pedido mi mano? —Formalmente... no, pero si le animases un poco, estoy segura que no vacilaría. Por ti ha d estado veinticuatro años casarse; te gustas mucho, y me parece que él también debe gustarte. Te aseguraría una posición brillante, y creo que no harías mal en cambiar la vida tri-

con que una de las principales es la falta de asistencia diaria de niños a las escuelas.

Alfaro es un pueblo que puede haber bien un contingente diario de 500 ó 600 alumnos, y en el momento, apenas acuden de 150 á 200, con la particularidad de que en un mismo día varía la asistencia, siendo ésta diferente en número por la mañana que por la tarde, ó vice-versa.

Bajo esta base, se comprende lo difícil que es para los señores maestros dar la enseñanza necesaria, á pesar de sus buenos y reconocidos deseos.

Esta falta de asistencia está basada en la convicción que tiene la inmensa mayoría de los padres campesinos, de que sus hijos son inútiles en el campo desde que tienen 8 ó 10 años; algo hay de esto; pero poco es lo que pueden hacer de provecho á esa edad, ni aun teniendo 12 ó 14 años, como no sea seguramente, en perjuicio de su desarrollo físico.

Las muchas personas que se interesan por la enseñanza, creen que este error pueden remediarlo las autoridades obligando á la asistencia por sus hijos y si en algo deja que desear, apliquen el remedio que expresamos. Esto es, con la asistencia continua.

—El tiempo va muy favorable al campo y hasta ahora poco caluroso.

—La cosecha del monte será este año magnífica, al contrario que en regadío, donde se cogió mucho menos de lo que se pensaba, gracias á los últimos y persistentes temporales que han retrasado algo las labores de siega y trilla, y estas á su vez son causa de que asista poca gente á las fiestas de Pamplona.

Opiniones sobre Marruecos

DESDE PARIS

El corresponsal de Le Matin en Madrid ha preguntado á varios personajes, políticos si consideran que los progresos de la causa de Muley Hafid y la paralela debilitación del sultán legítimo hacen necesaria la reunión de una nueva conferencia internacional.

El señor Allendesalazar ha declarado que nada puede añadir á los discursos que pronunció ante el Congreso y ante la Alta Cámara recientemente, en los cuales afirmó la voluntad de España de asegurar en Marruecos la aplicación de los Tratados vigentes y el respeto escrupuloso á ellos, al mismo tiempo que la tranquilidad de los extranjeritos.

El general López Domínguez estima que el patriotismo impone á los demócratas el deber de dejar que el Gobierno desenvuelva libremente su política. «La situación es grave—dijo—el acta de Algeciras es defectuosa y no responde ya á las necesidades actuales, siendo llegado, por lo tanto, el momento de convocar una nueva conferencia.

El señor Canalas manifestó que todos los partidos políticos españoles desean marchar de acuerdo con Francia y Marruecos y estima que la reunión de una nueva conferencia podría ofrecer determinados peligros.

El conde de Romanones declaró que, enemigo del Gobierno desde el punto de vista de su política interior, aprueba plenamente su política exterior, inspirada en la prudencia, y lamenta sólo que España no haya obrado con la misma intensidad que Francia en Casablanca. Considera que se impone la reunión de una nueva conferencia.

Sección de Nájera

NÁJERA, 7.—De Madrid llegaron con objeto de pasar el verano en su casa de esta ciudad la distinguida señora doña Prudencia Villaseca, su encantadora hija la señorita Fuesella Zabaleta y sus hijos Julio y Arturo Zabaleta.

Bien venidos.

—Después de saludar á sus parientes, los señores de Oñate, marchó para Cádiz el rico banquero don Benito Reinares, socio de la casa Tovia y compañía.

—Se celebraron los exámenes en las escuelas públicas de los maestros don Juan Montalvo y don Tomás Mayoral.

Aunque no pudimos acudir á ellos, sabemos que los niños estuvieron bien en su examen de las diferentes asignaturas que constituyen el programa por cuyo motivo felicitamos á dichos señores.

Hoy se está celebrando en la escuela de la señorita Gregoria Hueto y mañana tendrán lugar en la de la señorita María Ramo Cubero.

—Visto el mal estado de los locales escuelas de los niños, el Ayuntamiento ha decidido arreglar los situados en el edificio que antes ocuparon, haciendo un reforma sólida, que garantice la seguridad personal.

Para cuando terminen las vacaciones de verano ya estarán terminadas las obras.

—El puente pequeño, de madera, que hay sobre el cauce que viene del molino de señor Rioja está en el estado de pluriplie, hasta el punto de que ayer era casi inaccesible.

Llamamos la atención del señor alcalde para que lo ponga en condiciones de seguridad.—F.

DE CAMEROS

Plausible idea

SAN ROMÁN, 7.—El digno patronato de las escuelas de fundación de esta villa ha acordado de celebrar en memoria de los cuatro insignes varones, que en el año 1787 fundaron generosamente estos beneficios centros de enseñanza, donándolos del capital suficiente para su perpetuo sostenimiento y buena conservación.

Tan acertada idea ha sido acogida por este vecindario y el de los pueblos comarcanos, con verdadero entusiasmo.

Se les ha comunicado á los muchos comerciantes y propietarios que en estas escuelas se han instruido, y éstos con proyectada resulte sublime y hermosa.

Entre las cartas que se van recibiendo, de don Julián Higuera, comerciante en donada, acompañada de 250 pesetas; la de don Santos Leria, de Badilón, con 50; la de don Vicente Martínez, de mismo pueblo, con 25; y la del joven de trece años Fernando, de este pueblo, de 10.

La huelga general

Ayer tarde fueron despedidos los obreros de los talleres, excepto en los gremios de tipógrafos, panaderos y peluqueros, exceptuados del paro. Sin embargo, el Centro Obrero acordó que también abandonen hoy el trabajo los de esas profesiones, ordenando á los asociados que se retiren de los talleres cuyos patronos pertenezcan á la Cámara patronal, es decir, todos.

Ayer no ocurrió novedad alguna: hubo muchas conferencias y discusiones, y especialmente los patronos estuvieron casi constantemente reunidos desde las cuatro de la tarde hasta las dos de la madrugada, tratándose de la forma de realizar la huelga y otros puntos de interés.

En la reunión de los obreros se trató especialmente de quienes debían observar la huelga; de la solución de arbitraje propuesta por el señor gobernador y de que luego hablaríamos y del nombramiento de comisiones que procuren el paro en los diversos gremios.

El público se mostraba interesado en el curso de las negociaciones, y como es natural, había quienes tenían deseos de que se llegase á una solución armónica y quienes opinaban que debía darse la batalla de una vez, para medir fuerzas y que cesarían los conflictos parciales y continuos. Digamos que los primeros estaban en mayoría.

Una solución

A las seis de la tarde de ayer, el señor gobernador realizó el último intento de conciliación, proponiendo á obreros y patronos un arbitraje para solucionar el conflicto. Seguidamente dió cuenta al Gobierno de las gestiones realizadas, declarando que ya no le ocurría hacer más para resolver el conflicto por procedimientos de concordia.

El ministro de la Gobernación contestó telegráficamente aprobando su conducta y felicitándole por el acierto demostrado en sus gestiones, si quiera no hayan producido todo el resultado que fuera de desear.

Los obreros no aceptaron la invitación al arbitraje y así se lo comunicó al señor gobernador.

El señor Amusco reunió al Consejo para deliberar acerca de la proposición presentada por el señor gobernador, mostrando confianza de que sería aceptada, pues desde que propuso una solución arbitral el alcalde, y sobre todo desde que el propio señor Amusco dijo que la mejor prueba que podía dar del derecho que asistía á los patronos era poner la decisión del asunto en manos de personas imparciales, vió la decisión de la Cámara en este asunto.

Efectivamente, al discutir este asunto se vió al principio bastante resistencia á dejar que se acordase nada que pudiera menoscabar la libertad de los patronos para admitir á los obreros que estimasen conveniente; pero cuando se vió que este punto no había de ser discutido por el tribunal, sino las diferencias pendientes, ó sea las huelgas de albañiles y fundamento de ellas, se aceptó la propuesta y se comunicó en el acto al señor gobernador.

He aquí la comunicación que el señor gobernador pasó á los obreros y patronos, y la contestación que estos últimos le dieron:

La real orden de 3 de enero de 1905 dictada con motivo de la situación producida por un caso de huelga, en relación con la unión gremial patronal de Madrid, y tendencia á un paro general, estableció que el arbitraje era á no dudarse, el medio adecuado para solucionar el conflicto.

Las consideraciones que dicha disposición expone, tienen en gran parte aplicación al caso actualmente planteado en esta ciudad y de conformidad á dicha real disposición, dirijo á esa Cámara la presente, inspirado en una vez más en el deseo de una solución por si consideran que de conformidad con lo que aquella establece, en armonía con el artículo 5.º del Reglamento del Instituto de Reformas Sociales, podría someterse á su arbitraje la solución de las diferencias surgidas, en cuyo caso y hasta su resolución podría continuar en el mismo estado que se encuentra actualmente el conflicto pendiente.

En igual sentido y con esta misma fecha me dirijo al presidente de la Sociedad Obrera.

Dios guarde á usted muchos años.—Logroño 8 de julio de 1905.

Fernando G. Regueral.

Señor presidente de la Cámara Patronal.

A consecuencia de la comunicación de usía, fecha de hoy, proponiendo que se sometiera á un tribunal arbitral las diferencias pendientes entre obreros y patronos de esta capital, el Consejo de la Cámara ha acordado contestar á usía en la siguiente forma:

1.º Que no tiene inconveniente en someterse á la decisión de un tribunal arbitral, entendiendo que las cuestiones pendientes son: la huelga declarada por los obreros albañiles á los señores Trevijano y el apoyo que los patronos prestaron y siguen prestando á dichos señores, que se ha efectuado despidiendo del gremio de albañiles á sus operarios. Sin que el tribunal pueda coartar con su decisión la libertad de los patronos para admitir en lo sucesivo á los operarios que estimen conveniente.

2.º Que el tribunal arbitral debe constituirse en esta misma población para que pueda resolver con la rapidez y conocimiento de causa necesarios al conflicto pendiente; en cuyo caso podía estar compuesto por los señores general Gregorio, presidente de la Audiencia y delegado de Hacienda, no incluyendo á las autoridades gubernativas por que han intervenido y pueden seguir interviniendo de otro modo en el conflicto.

3.º Que la indicada base puede el tribunal componerse con un propietario de fincas urbanas, que podía ser don Antonio Castroviejo; un arquitecto, como don Francisco de Luis y Tomás, y otro arquitecto y otro propietario designados por los obreros, y los presidentes de la Cámara Patronal y la Federación Obrera.

Respecto á la suspensión provi-

sional del paro, no sabiendo á estas horas si se van á llevar á efecto los laudables propósitos de V. S. ni siendo ya hora apropiada para averiguarlo, llevaremos á efecto el acuerdo, ya puesto en ejecución, dejando al arbitrio del tribunal el que su primer acuerdo, tan pronto como se constituya sea determinar que se reanuden los trabajos en la forma expresada en la comunicación de V. S.

Dios guarde á V. muchos años. Logroño, 8 de julio de 1905.

El Presidente, CARLOS AMUTCO.—El Secretario, ANTONIO PERNAS.

Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.

El conflicto y su solución

Hay entre todas las cuestiones que preocupan á los pensadores del mando—dice mi querido amigo don Gabriel Maura—una que por antonomasia se llama social: la cuestión obrera, difícil y compleja, cuyo análisis no es curioso científico, sino necesidad quirúrgica, porque adscuados á la naturaleza del mal habrá de ser los remedios.

No basta á la clase obrera que la ley la declare libre para contratar, si ella no lo es en efecto; no basta, por ejemplo, que se estatuya la responsabilidad por los accidentes que originen la culpa ó negligencia patronales, si los obreros no hallan medios á su alcance, fáciles y no muy onerosos, para hacer efectiva aquella responsabilidad; de nada sirve que la Constitución afirme la soberanía del pueblo, si en la práctica se cohibe ó falsifica, se desoyen ó ahogan las voces de la opinión; se les combate el derecho de asociación y la libertad de la contratación del trabajo.

Su Santidad León XIII, en su alocución de octubre del 89, dirigida á los obreros franceses, inicia el programa que más tarde había de tener tan notable desarrollo en célebres encíclicas: exhortales á la calma, recuerda que es deber de las clases directivas, es profesar una benevolencia paternal para los pobres, «poniendo freno á la sed insaciable de las riquezas, de los placeres, del lujo, que tiende á aumentar todos los días en proporciones alarmantes» ordena á los patronos consideren al obrero «como hermanos» y no como á un extraño asalariado, con el cual toda cuenta está saldada al pagarle su jornal.

El príncipe Lichtenstein, de Austria, dice «el trabajo no es asunto de orden privado, sino función que la sociedad delega en cada uno de sus miembros».

El labrador que cultiva su campo, el obrero que trabaja en una fábrica, son para la sociedad funciones con iguales títulos, que el empleado del Gobierno en su oficina ó el soldado en el campo de batalla.

Y problema de tanta importancia, reconocida por sabios tan eminentes como los citados y por cuantos hombres ilustres han dedicado sus estudios á cuestiones sociales, se plantea en Logroño en condiciones tan excepcionales, que á todos los riojanos siquiera que no se hallen interesados en una honrosa y pronta solución y ponga de su parte cuanto pueda para que se restablezca la normalidad y renazca la paz y armonía, que debe existir entre los factores de la riqueza: el capital y el trabajo.

Cuando surge una disidencia entre patronos y obreros, de temer siempre, pues por una parte los patronos están expuestos á creer que los obreros son bien retribuidos y considerados, y por otra, los obreros á opinar que casi siempre son explotados por aquéllos, sobrevienen esos conflictos, preparados de antemano, que cuando son declarados por los obreros se llaman huelgas y cuando por los patronos lock-outs (clausura de fábricas y talleres por los propietarios) y que siempre son tan perjudiciales á unos como á otros.

No hay medio de que cese la tirantez de relaciones entre patronos y obreros?

Sin entrar en detalles del desarrollo de los sucesos, creemos firmemente que sí.

Y nos consta, por la intervención que en estos últimos días tuvimos, debido á invitación del señor gobernador civil, á quien, dicho sea de paso, el Logroño entero debe estarle muy reconocido por haber estado presente en el encauzar en caminos de paz y concordia aquellas relaciones entre obreros y patronos. Hemos presenciado la actitud de calma y deseos de concordia de los obreros, que suponen continuará siempre, mayores cuanto más difíciles sean las circunstancias y creemos que con tal actitud y algo que pongan de su parte los patronos el final llegará inmediatamente, ya que en poco ha estado su solución, y no dudamos la desean todos.

¿Cómo llegar á ella?

Como se han resuelto siempre estas cuestiones en paises donde la legislación no ha determinado el procedimiento ó éste es tan ineficaz como el existente en España.

El tribunal de conciliación no puede resolver, casi nunca estas cuestiones. La falta de fuerza coercitiva, autoridad ejecutiva; pues aun si quedase consuetudinario un documento, de valor y prueba legal, para conseguir su ejecución, habrá que acudir á los tribunales ordinarios y á su procedimiento le temen patronos y obreros y no irán nunca á él por saber lo costoso de sus formularios y lo difícil que les sería después de gastar, ejecutar la sentencia que les favoreciese.

Pero existe otro procedimiento rápido y seguro: el arbitraje.

Uno ó varios árbitros, designados por los patronos é igual número por los obreros y una persona con autoridad imparcial é independiente para presidirlos, es idéntico al fiscal ó magistrado. Este tribunal con amplios poderes y suficiente satisfacción la parte que perdiese, podría ser quien evitara huelgas y lock-outs, ó de haberlas, serían casi siempre justas.

Y no se arguya que esto no se realizaría, pues además de disponer los obreros en sus cajas de la cantidad necesaria, para nadie que siga estas cuestiones es desconocido lo ocurrido en la gran huelga minera de Escocia en la de las industrias fabriles del hierro y el

acero de Inglaterra, donde algunos obreros quisieron resistirse á cumplir una decisión arbitral y el resto de los obreros indemnizó á los patronos en las pérdidas que, según el laudo, habían tenido, y buscaron además sustitutos á los desobedientes, cuyo desprecio pidieron ellos mismos.

Mister Trou cita en su Memoria (que hace todos los años, como inspector del trabajo en Inglaterra), que cuando se hace una reclamación ante ese tribunal de arbitraje, los obreros continúan trabajando seguros de que, si triunfan en el litigio, les pagarán los patronos las diferencias.

Esa solución, aunque no esté en la ley española, se ha practicado siempre con éxito y satisfacción de ambas partes. En España ha habido varios casos, entre ellos uno de los más importantes el de la huelga de albañiles de Madrid, por el que se comprometieron y cumplieron á no hacer huelgas en cinco años.

Ejemplos á millares podría citar de otras naciones, pero el más reciente es el de Francia en las minas de Creusot, donde siendo más de 12.000 los huelguistas aceptaron todos el arbitraje de Mr. Waldeck Rousseau y la Célébre de Londres, que se terminó con la intervención de su obispo.

Su Santidad León XIII, en su encíclica *Recurramus Novarum*, ve y propone para evitarlas la intervención de hombres prudentes é integros, constituidos en arbitraje.

Sólo así podrá conseguirse—como dice el obispo—concertar entre el obrero y el que lo emplea una paz fundada en la justicia, que refrenda el sello de la posible perpetuidad, que es el gran problema de nuestros tiempos.

Obreros, mis amigos de siempre; yo que veo y sigo con atención vuestras luchas, y que aun habiendo tenido la suerte de nacer en la clase acomodada, y por tanto no he experimentado nunca la miseria, pero que he compartido con vosotros en muchas ocasiones el bofetón y el dolor de la injusticia social que se paró á unos de otros hermanos, y os constó; á pesar de saber vuestra buena disposición en todos para la armonía y la paz, os ruego atendais esos consejos que estimo buenos y teniendo calma y serenidad, acudid como acudis siempre á todos los sitios donde las autoridades ó amantes vuestros os inviten para solucionar conflictos creados por quien sea ó evitar nuevos á que puedan llevaros.

Patronos, también amigos y convencidos míos, estudiad y ved con calma y reflexión las reclamaciones que os hagan, los que después de todo siempre son los que sufren la injusticia ó el error de la actual organización social y poned de vuestro parte cuanto podáis para que las fábricas, talleres y almacenes lleven la riqueza riojana á una era de engrandecimiento y prosperidad, y la alegría y la paz renazcan en los corazones de todos.

EMILIO F. CADARSO.

RIOJA ALTA

BRIONES, 8.—En los días 6 y 7 se ha celebrado la tradicional fiesta de Santa Lucía.

Consiste ésta en bajar procesionalmente la imagen á la ermita de dicho nombre, distante un kilómetro de este pueblo y situada en el magnífico y pintoresco valle ó regadío de Briones.

Por la mañana del día se celebró la fiesta religiosa, con numerosa asistencia de fieles del pueblo y muchos forasteros, que vienen á adorar las reliquias de la Santa. Celebrándose una romería por la tarde, que está animadísima.

Se encuentra en ésta el simpático don Fermín Paredes, interventor de la Abacería de Santander, á quien damos nuestra bienvenida.

También llegaron de Madrid la virtuosa señora viuda de Sola y su angelical hija Carmen.

Que su estancia en ésta les sea grata, y se corrijan el alma de su quebrantada salud, les deseamos.

POR TELEGRAFO

Las Cortes

Madrid, 8-12 n.

SENADO

El general Azcárraga abre la sesión á las cuatro de la tarde.

El señor Ranero ruega al ministro de Estado que ponga su opinión respecto á las reformas de la carrera diplomática.

Le contesta el aludido ministro.

Se entra en la orden del día y se aprueban varios dictámenes de ferrocarriles y se abre discusión acerca de la nulidad de ciertos contratos de préstamos.

El señor Aguilera cree que con él se infringe el principio de libertad de contratación y pide aclaraciones en algunos preceptos.

Le contesta el señor Capdepón.

También pide que se hagan cargo los señores Palomo y Grijalba, á quienes contesta el barón de Castilla Chirel, y se procede á la discusión del articulado, aprobándose los tres primeros.

El señor Aguilera presenta una enmienda al artículo 40.

Se suspenso el debate y se aprueban dictámenes de carreteras, continuando luego la interpelación sobre asuntos de marina.

El señor Palomo consume el segundo turno, quien comienza á hacer cargos al ministro, como se rememoran los días pasados por las inundaciones en Salamanca.

Le contesta el ministro de la Gobernación, leyendo los despachos ofrecidos.

El marqués de Flores Davila dirige un ruego pidiendo que se remedien los daños causados por las inundaciones en Salamanca.

Le contesta el ministro de Fomento y Gobernación, diciendo que se hará lo posible.

El señor Villanueva dirige un ruego al ministro de Fomento acerca de los tribunales del Cuerpo de ingenieros, y estima que deben suprimirse ó establecerse por una ley.

Se levanta la sesión á las 6.30.

CONGRESO

Bajo la presidencia de don Francisco Aparicio, se abre la sesión á las 9.30.

La contesta el señor González Besada diciendo que abundaba en las mismas ideas.

El señor Suárez de Figueroa dirige un ruego de carácter local.

Se reanuda el debate sobre la suspensión del Ayuntamiento de Málaga, manifestando el ministro de Gracia y Justicia que no tuvo denuncia alguna de que no se haya tramitado el expediente cumplidamente.

Lamenta que el señor Canalejas hubiera juzgado sobre hipótesis y referencias, en vez de esperar al resultado de la inspección.

Rectifica el señor Canalejas asegurando que ha estudiado el asunto, y que ha leído todos los documentos á él referentes.

Insiste que el presidente de la Audiencia de Málaga faltó á su deber, y también insiste en que no se propone abonar la conducta de los concejales que cometieron infracciones, si no defender la ley.

Se suspende el debate, y se entra en la orden del día, aprobándose dictámenes de carácter local.

Se reanuda la discusión del proyecto de administración local, preguntando el señor Romero que si la comisión ha estudiado los artículos 173 y 174.

El señor Sánchez Guerra dice que el aplazamiento partió de las minorías, y recuerda que ya explicó el señor Canalejas el motivo de la demora.

Se desecha una enmienda del señor Romero al artículo 202 por 110 votos contra 31 y se acerta en parte otra del marqués de Cortina.

Se desecha una del señor Zamora por 116 votos contra 31.

El Congreso pasa á reunirse en secciones y á reanudarse la sesión se da cuenta del resultado de las mismas y se levanta la sesión á las 7.30.

Sección de Arnedo

ARNEDO, 7.—Bajo la presidencia del señor alcalde, el domingo último celebró sesión nuestro Ayuntamiento y aprobada la cuenta que fué el acta de la anterior, se dió cuenta de los desesos de los maestros de las escuelas municipales de que se celebran exámenes, acordando dejarlos para más tarde, sin fijar fecha.

Se admitieron solicitudes de familias pobres para el pago de la Beneficencia, y se aprobaron las cuentas de animales dañinos muertos.

Después de discutida una denuncia presentada por los alguaciles contra los concejales señores Gil de Muro, León y Sumbervilla, el Ayuntamiento de Arnedo, de acuerdo con la Comisión correspondiente, y con la protesta del presidente y dando copia de ella al concejal señor León, que la pidió.

Por unanimidad se aprobó la solicitud de don Venancio Pérez Vega, pidiendo el desempeño de la depositaria de fondos municipales.

Se leyó otra solicitud del presidente de la comunidad de labradores para que se habilite local para sus oficinas, acordando ceder las dependencias necesarias en la misma casa del Ayuntamiento, mediante la módica retribución.

El concejal señor Genicio pide sean presentadas las cuentas de consumos hasta fin de junio, y previo el nombramiento de una Comisión, pasen á ella para su examen.

Se hace eco el mismo señor Genicio de las quejas que á diario se formulan contra los empleados del resguardo, haciendo culpable de los malos servicios al administrador, é interesante al alcalde para que vele por el buen cumplimiento de los dependientes. Defiende al administrador el señor Serrano, promovíase con esto un corto incidente entre los señores Ruiz de la Torre, Serrano y Genicio.

Después de aprobados varios asuntos de escasa importancia se levanta la sesión.

El sábado, en el casino La Amistad, y el domingo en el Circo Católico, se celebraron dos conciertos de violín y guitarra, que han sido muy del agrado del público.

La noche se vivió en esta última noche muy concitado el cine, por la variación y estreno de diferentes películas que agradaron sobre manera.

Con escasa concurrencia, propia de esta época de faenas, se ha celebrado el mercado semanal y á las ventadas han corrido los pedidos que siguen: trigo, 1350 pesetas fanega; cebada nueva, 550 y alubias á 24. Se han presentado muchas frutas, y en el día han sido bastante la saca de vino.

Con objeto de pasar las fiestas de San Fermín, han salido para Pamplona los señores Muro y el encantador señorita Julita Orondo, hija del doctor en medicina don Valentín.

Ha sido devuelta sobredada á este juzgado por la Audiencia de esa capital la causa instruida contra el concejal y administrador del señor Serrano, promovíase con esto un corto incidente entre los señores Ruiz de la Torre, Serrano y Genicio.

El mejor estimulante y tónico para reestablecer el apetito es el Bixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

PLATA MENESES—SERVICIOS PARA IGLESIAS—Único Depósito de Fábrica—Mercado, 134; Salvador Mainer

Isabel Inígnuez ha sido condenada á veinte días de arresto por hurto de una camisa, propiedad de Hermenegilda Martínez.

«Royal Exchange Assurance», COMPAÑIA DE SEGUROS—Informes, M. Cuevas

Recordamos á nuestras lectoras que al hacer la limpieza de sus casas usen el acreditado lustre EL RAPIDO, preparado por Longarte en los colores que deseen. Depósito general, F. del Campo, 1.

«PERDIGON BARATO!!» Si necesita V. perdigon, tacos y otros efectos de caza, compre V. en la ferretería de Carlos Trauschke y Comp.º Mercado, 114. 1

Jarabes de frutas frescas, á 2 ptas botella de litro, y á 1'75 el litro. Pabellón de la plaza de Abastos.

El Juzgado municipal ha condenado á Josefa Hernández, Flora Navar, Lorenza Sáez y Dominica Gallea á dos días de arresto por lesiones mutuas.

Extracciones sin dolor empleando los mejores anestésicos locales y generales. Ruiz dentista, Colegio, 16

CLÍNICA—De operaciones de cirugía general y enfermedades especiales de la mujer, á cargo del doctor Ramírez. Consulta diaria. Bretón de los Herreros, 2, pral. jd

Para obtener vinos brillantes y bien conservados, recomendamos los productos de la antigua y honorable casa del inventor «Appert» de París, fundada en 1812. Depósito en Barcelona. Agente general don Raul Gómez, Alcázar de San Juan. jd

LA ANUNCIACIÓN—104, Portales, 106

Últimas novedades en cinturones, guantes, sombrillas, quitosoles, bastones y abanicos. jd

Al publicar ayer el artículo sobre el puente de Alberite decía que el Ministerio de Fomento había subvencionado al Ayuntamiento con cincuenta pesetas, y debe decir, cincuenta mil, como ya anteriormente habíamos manifestado.

LA BLEGANTE—ZAPATERIA DEZALDVAR (hijo)

Portales, 108 junto á la fuente del Voto.

En todos cuantos casos esté indicado el uso de un preparado de pepton, tómese la Carne Líquida del Dr. Valdés García de Montevideo, pues ya está demostrado que es muy superior y muchísimo más eficaz, que el mejor de aquellos preparados.

BAZAR DE ARMAS—Útiles de caza. Cartuchería. EL MEJOR SURTIDO—CASA M A G U R E G U I

La Compañía de Maderas—Sierra, 4, Bilbao.

Senos dice que la real orden ó resolución dada por el Ministerio de la Gobernación admitiendo el recurso que entabló el Ayuntamiento contra providencia del Gobierno civil sobre el arbitrio del alcantarillado, se refiere única y exclusivamente á la cantidad presupuestada por tal arbitrio para el corriente año de 1905, pero no á la del año pasado 1904, contra la cual también se interpuso por la Asociación de propietarios recurso de agravios ante la Diputación, y se resolvió en la forma ya conocida por los asociados, y como quiera que esta resolución fué firme, se advierte que lo que se recaude con arreglo á la real orden referida, ha de ser del corriente año 1905.

El mejor estimulante y tónico para reestablecer el apetito es el Bixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

PLATA MENESES—SERVICIOS PARA IGLESIAS—Único Depósito de Fábrica—Mercado, 134; Salvador Mainer

Gran gabinete de operaciones dentarias. Consulta diaria con aparatos y procedimientos modernos, Gurrea, Cirujano dentista, Sagasta, núm. 6, 1.º

La Salud de la Mujer—mjs Farmacia de D. Roberto Abad.

De una de las torres de la Colegiata

Por renuncia del que la desempeñó se anuncia vacante la plaza de médico titular de San Millán de la Cogolla y los pueblos...

COLEGIO DE SAN ANTONIO

Clases generales y especiales de preparación para los alumnos que hayan de ser examinados en el mes de septiembre.

Clases de preparación para el curso próximo, de todas las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Lecciones particulares de Geografía, Sofía, Música, Francés, Inglés y Gimnasia.

La mayoría de los profesores encargados de dichas clases, son Licenciados en Ciencias o Letras.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

Detalles y reglamentos del colegio. El señor director del Colegio.

LA COMPAÑIA HAMBURGUESA Salida el 13 de julio para Buenos Aires del vapor NAVARRA.

Casa. Se vende la situada en la calle del Mercado, número 12.

OIDO A LOS SORDOS Léase el interesante artículo que se publicará en cuarta plana.

Queso Manchego legítimo Sucesores de Eugenio Fernández

En la calle de Caballero, número 31, despacho de carnes de Galo San Martín, se vende: Cebón de 1.ª, sin hueso, 4.200 ptas. kilo.

Colegio de Santo Domingo de 1.ª y 2.ª enseñanza desde el 1.º de julio, empiezan las clases generales y especiales para los alumnos que hayan de examinarse en el mes de septiembre.

Preparación completa de carreras especiales civiles y militares, del cuerpo de Obras públicas, Correos y Aduanas.

Todos los profesores poseen el título correspondiente a las clases que desempeñan.

Para informes, en la Dirección del Colegio.

TELEGRAMAS DE MADRID

8-6 t. Consejo de ministros.-Hablando con los ministros.-Despacho de expedientes.-Otros asuntos.

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en casa del señor Maura.

Comenzó a las diez y cuarto y terminó a la una de la tarde.

Hemos conversado con los ministros antes de entrar en el domicilio del señor Maura, manifestándonos que no sabían de qué habían de tratar en la reunión, aunque suponían que el Consejo tendría carácter administrativo.

Añadieron que llevaban varios expedientes de sus respectivos Ministerios para dar cuenta al Consejo.

A la salida del domicilio del señor Maura, el ministro de la Gobernación dijo que había sometido a la resolución de sus compañeros, habiéndose aprobado, un crédito para los funcionarios a causa de los últimos temporales.

El marqués de Figueroa ha dado cuenta de un decreto sobre caducidad de algunas causas de Ultramar.

El ministro de Hacienda llevó un crédito para su aprobación, para atender a casos urgentes.

El de la Guerra llevó otro crédito para atenciones del ejército.

Estos créditos tienen por objeto un pleito relacionado con la interrelación explanada en el Senado por el general O'handó.

También han manifestado los ministros que han despachado varios expedientes de indultos leves y expedientes de material.

El Consejo no ha tenido carácter político.-Rumores desmentidos.-Primo de Rivera a La Granja.

Nada han dicho los ministros de política.

Interrogados por los reporteros, han negado que se haya tratado de asuntos políticos o ni de los debates parlamentarios de estos últimos días.

El señor La Cierva dijo que el señor Maura es partidario de tener abiertas las Cortes hasta que se apruebe el proyecto de administración local.

Y de la cuestión de Marruecos, se ha tratado en el Consejo? preguntó un periodista.

Nada contestó el señor La Cierva.

A pesar de la negativa del ministro de la Gobernación, los periodistas no lo han creído.

Se sabe que el ministro de la Guerra, general Primo de Rivera, saldrá mañana para la Granja con varios decretos.

Uno de ellos disponiendo el pase a la reserva del gobernador militar de Vigo.

Una extensa combinación de coronales.

Un decreto de la Presidencia elevando a la categoría de condecoraciones las medallas de los Sitios de Zaragoza.

El ministro de Marina, que ha sido el último que salió del domicilio del señor Maura, nos ha manifestado que había dado cuenta de una petición de un subdito francés, para que le sea admitido un torpedero dirigible que es de su invención.

BILBAO

Causa interesante Mañana se verá en esta Audiencia la causa seguida contra Agustín Mintegui y 16 nacionalistas más, acusados de diferentes delitos.

Para el primero pide el fiscal ocho años y un día de prisión por el delito de rebelión; dos años y cuatro meses por ofensas a la nación española y cuatro meses y un día por desórdenes públicos.

Para los demás procesados pide penas que fluctúan entre 2 y 4 meses de arresto.

La cuestión de la Alcaidía Nuevamente se ha puesto sobre el tapete la cuestión del nombramiento de alcalde.

Una multa El gobernador civil ha impuesto una multa de 200 pesetas, por desobediencia al alcalde accidental don Nicolás Bengoa.

Desgracia en las minas En las canteras de Arnabal ha ocurrido un desprendimiento de tierras y a pesar de advertir el capataz el peligro sepultó al obrero Manuel Ortiz de 18 años de edad quien falleció a los diez minutos.

Pronósticos del tiempo Orcolega anuncia: «Cielo despejado, brisa del Este, mar bella, hará buen tiempo.»

Y Arrinda en su telegrama de la Diputación, dice que nuevamente va a perturbarse la situación atmosférica con viento del Noroeste.

Mejoras en Correos En virtud de gestiones realizadas por la Cámara de Comercio, ha conseguido esta entidad que la recogida de buzones se haga por automóviles, poniendo la Cámara de su cuenta 25 buzones de estilo alemán.

Para Valladolid Mañana sale para Valladolid, con objeto de asistir a la boda de su hijo don Alberto, el general Borbón y Castellví.

SAN SEBASTIAN

Los bailes en la plaza El alcalde marqués de Rocaverde ha determinado que no se baile «garrar» en la plaza.

En el casino Esta tarde se celebrará en el Gran Casino el primer concierto artístico de la temporada de verano.

Debuta la eminente artista Milie. Gobbelle Ciampi.

DE LA CORUÑA

Huelga terminada.-Los fabricantes de tejidos. Los despachos recibidos de La Coruña dan cuenta de haberse solucionado el conflicto obrero.

Los dueños de las fábricas de tejidos han pedido al gobernador el auxilio de la fuerza pública para el traslado de algunas telas desde el despacho a la estación.

Los huelguistas no han cometido acciones.

Dícese que los tejedores huelguistas volverán en breve al trabajo.

DE SANTANDER

Visita al infante don Carlos De Santander comunican que para visitar en su residencia veraniega de Santillana al infante D. Carlos, se ha organizado esta mañana una excursión.

Los expedicionarios han salido de la capital montañesa a las once y media de la mañana en varios automóviles.

En el primero, perteneciente al diputado a Cortes don Pedro Acha, han montado el gobernador civil, el alcalde señor Martínez y su propietario, y en los demás, que eran cinco, han marchado el gobernador militar, comisiones del ejército, etc.

Los expedicionarios se han detenido en Suances, donde almorzaron, saliendo poco después para Santillana, donde han llegado a las tres.

Foco tiempo después, a las tres y media de la tarde, han llegado al día, el presidente y magistrados de la Audiencia y una Comisión del Club de regatas, estos últimos portadores del título de socio honorario para el infante D. Carlos.

Han sido recibidos muy afectuosamente por don Carlos, quien ha presentado a su señora a los visitantes, obsequiándoles con un banquete.

De regatas En el Club de regatas se están ultimando los preparativos para las que se celebrarán en este puerto en el próximo mes de agosto, en las que tomarán parte el rey y el infante don Carlos.

En la secretaría se han recibido algunos premios, entre ellos figuran:

La copa del rey, que representa un marinero sosteniendo un cronómetro y un barómetro.

El de la infanta Isabel, que representa un ancla, de cuyos brazos cuelgan un reloj y un barómetro.

El enviado por el infante don Carlos, que representa una copa de plata con baño de oro.

El del diputado a Cortes por Cabañero, una cigarrera de plata.

El del diputado a Cortes por Laredo señor Redonet, una cartera de viaje.

Las fiestas de Pamplona

8-8 n. Ha amanecido un día espléndido, recorriendo las bandas militares las calles tocando alegres dianas.

A las seis en punto de la mañana se ha verificado el encierro de los toros de Pailha.

Había muchísima gente en las calles y plaza de toros, que se veía completamente llena.

El acto del encierro ha sido accidentado por haberse retrasado dos toros.

El público, viendo que no entraban todos los toros y pasaba el tiempo, se ha alarmado creyendo que los toros se habían desmandado, causando desgracias, pero afortunadamente no ha habido sangre.

Los embolados nos han distraído un rato.

Un concierto A las diez ha dado principio el concierto en el teatro, en el que han tomado parte las Sociedades de Santa Cecilia y el orfeón Pamplonés, con la cooperación de Sarasate y Berta Marx.

El gran Sarasate ha sido indescribiblemente ovacionado, estando el teatro deslumbrado.

Las aclamaciones no cesan. Sarasate sale a escena varias veces a regocijar las manifestaciones de cariño de su pueblo.

También Villa ha sido muy aplaudido y aclamado, dirigiendo la orquesta.

Otros festejos El partido de pelota matinal, muy concurrido, lo mismo que el ferial de ganados.

La banda del regimiento de la Constitución ha amenizado el paseo de la Estafeta, que estaba concurrido de muchísimos elegantes.

La banda ha tocado un selecto programa que ha gustado mucho.

La corrida Telegrafían de Pamplona diciendo que como de costumbre se celebró con gran animación el encierro del ganado de Pailha, que tienen hermosa lámina.

Los toros entraron en la plaza confundidos con muchas personas, produciendo varios revolcones, pero sin graves consecuencias.

La corrida celebrada por la tarde, ha resultado buena, pues el ganado ha sido bravo y de poder.

El primer bicho recibió siete payas a cambio de cinco tumbos y dos caballos muertos.

El segundo toro hizo la misma faena que el anterior en el primer tercio y murió a manos de Machaquito de una regata estocada, después de breve faena con el trazo.

El tercer toro recibió seis caricias de los piqueros, a quienes propinó dos caídas y les dejó difunto un penco.

Vicente Pastor hizo una laboriosa faena con el trazo rojo, y luego despachó a su astado enemigo de una estocada caída.

El cuarto toro fue fogueado por cobardón, y lo mató Lsgartijo de dos medias estocadas muy aceptables.

Al quinto, que recibió seis payas, a cambio de cuatro tumbos y un caballicidio, lo mató Machaquito de un pinchazo y media estocada delantera y otra bastante corta.

El sexto toro más varas, propinó cuatro caídas y mató un caballo.

El picador Relámpago sufrió una conmoción a causa de un fuerte porrazo.

Vicente Pastor toró de cerca al de Pailha y lo mató de una estocada alta.

DE BARCELONA

El crimen sensacional.-En la Audiencia.-El asunto Rull.-El general Linares.-Cambió en Vizcaya.

Se ven en Masnou noticias relativas al crimen de que ayer día cuenta.

Al llegar, conducidos por los mozos de la cuadrilla, los asesinos de la joven el pueblo se amotinó, tratando de lyncharlos.

Fue impotente la fuerza pública, pues el público se abalanzó sobre el matrimonio culpable, golpeándole.

El marido sufrió heridas en la cabeza.

Después de grandes trabajos consiguió encerrarlos en la cárcel.

También fue detenido el hijo del matrimonio que sostenía relaciones amorosas con la víctima.

De las declaraciones prestadas por los asesinos dedúcese que el motivo de obcecación, la agresión, falleciendo víctima de las heridas.

La opinión general no cree tal cosa.

Parece que fué asesinada por el deseo de apoderarse de la llave de su casa y cometer un robo.

En Masnou hay verdadera indignación.

Los detenidos serán trasladados hoy a la cárcel de Mataró, pues peligran en los calabozos de Masnou.

Esta mañana se ha visto en la Audiencia, ante el Jurado, el proceso contra el director de La Tribuna, acusado de ataques a la policía.

El Jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad.

La prensa de esta mañana publica una carta del abogado de Juan Rull manifestando que es inexacto fuese la madre de Rull la portadora que se hallaba en la Ramba el día de la explosión de una bomba.

Marchó a Figueras, en automóvil, el general Linares. Regresará mañana, marchando en seguida a Madrid.

Asegúrase que Cambó visitará después del verano la región vasca, dando una conferencia en Bilbao.

Reunión de Católicos.-¿Sorpresa?-Noticia sensacional.-¿Tormento.-Explosión.-Los solidarios.

Se han reunido los elementos católicos, acordando entablar un curso contra la aprobación del presupuesto de cultura por la Junta de vocales asociados del Ayuntamiento.

Insistiese en asegurar que habrá sorpresas en el proceso Rull.

Después de la ejecución no se llevará a cabo tan pronto como muchos suponen.

Ha circulado con alguna insistencia la noticia de que es fácil se proceda a la revisión del proceso Rull.

Añádesse que media en el asunto el presidente de la Diputación, señor Prat de la Riba, en su calidad de individuo de la Comisión mixta de policía de investigación.

Acercar de este particular dícese muchas cosas que de momento no creo del caso revelar.

Comunican de Esparraguera, que una tromba de agua causó grandes daños en la colonia fabril Sedó.

En otros puntos las tormentas han causado destrozos.

Aquí el tiempo es hermoso, no tan caloroso como días anteriores.

Los diputados solidarios han celebrado una reunión, acordando trasladarse a Madrid el domingo próximo con objeto de asistir a la sesión del Congreso del lunes.

DEL EXTRANJERO

En estado de sitio De la Asunción dicen que se ha declarado la población en estado de guerra.

El calor De Nueva York telegrafían que se ha dejado sentir excesivo calor.

Han ocurrido 14 defunciones y hay más de 80 personas graves, de insolación.

Inundaciones En Constantinopla han ocurrido

nuevas inundaciones. Hay muchas víctimas.

ULTIMA HORA

Madrid 8-12 n. Monjuich jardines El alcalde de Barcelona ha firmado varias instancias dirigidas a los señores Maura, La Cierva y Primo de Rivera, solicitando autorización para transformar la montaña de Monjuich en parque y jardines de la Ciudad Condal.

Telegrafía sin hilos En Almería se han verificado con éxito las pruebas de telegrafía sin hilos entre dicha ciudad andaluza y Melilla.

El asunto Rull Según dicen de Barcelona circulan diversos rumores en el asunto Rull, haciéndose mil conjeturas fantásticas respecto a la importancia de las revelaciones.

Sentencia de muerte La Audiencia de Sevilla ha condenado a la pena de muerte a Antonio Díez Solís (a) Palomo, por el delito de asesinato.

Después de las bombas La Diputación provincial de Barcelona ha votado la cantidad de mil pesetas para la viuda del guardia Poveda.

Periodista absuelto El Jurado de Barcelona ha absuelto al director del periódico La Tribuna en la causa que se le seguía.

Regalo a Canalejas Del Ferrol han comunicado al ilustre exministro demócrata don José Canalejas que se han adquirido terrenos para construir un chalet y regalárselo.

Dicho chalet estará enclavado en pintoresco sitio y su entrega oficial se hará con gran solemnidad.

Palatinas Comunican de San Ildefonso que por los jardines ha paseado hoy la reina Cristina, acompañada por su último nietecito.

El rey pasó la mañana jugando al polo y la tarde en el nuevo automóvil de la reina.

A la 12.00 salió para Navacerrada, seguido por el infante don Luis el duque de Santo Mauro y varios técnicos.

Revelos políticos Siguen haciéndose comentarios respecto a la situación creada al Gobierno por los obstruccionistas, mostrándose todos convencidos de que tal situación es imposible prolongarse.

Se asegura que en plazo brevísimo se adoptará una resolución sensacional.

Los carlistas Los diputados carlistas explanarán en el Congreso una interpelación, sobre el incremento que van tomando las malas costumbres en Madrid.

El santo de la reina Los infantes Teresa y Fernando permanecerán en San Sebastián hasta el día 21, santo de la reina Cristina.

Después irán a veranear a Munich.

Un duelo Examinando hoy en el teatro de la Comedia unos sabios con varios amigos los señores Martos (don Cristino) y el conde de Taracena, resultó herido este último señor.

Niño ahogado Partipan de Alcira que, estando bañándose en el río Júcar el niño de 13 años Alfredo Eugén, pereció ahogado.

Accidente del trabajo En una tejería del barrio de la Prosperidad ha ocurrido un desprendimiento de tierras.

Ha resultado muerto el obrero Mariano Bueno.

El proyecto de administración La Comisión que entiende en el proyecto de régimen local ha terminado la nueva redacción de los artículos relativos a la Hacienda municipal, aceptando parte de la fórmula de las minorías, y el lunes se discutirá.

Los viticultores La comisión de viticultores ha visitado al ministro de Hacienda señor Sánchez Bustillo ofreciendo llegar a una solución bajo las bases de un impuesto único y módico pagadero a la salida de las fábricas.

El derecho diferencial y la reglamentación sencilla para facilitar la producción y la venta.

Mañana comenzará el ministro de Hacienda las conferencias con el director general de Aduanas para ver de dar solución a este asunto.

Herrero y Riva

BANQUEROS.-Logroño. Cotización de la Bolsa de Madrid. Día 8.

Perpetuo interior 4 por 100. 83.20

Amortizable 5 por 100. 101.25

Banco de España. 445.50

Compañía Arrendataria Tabacos. 395.50

Acciones Azucarera, preferente. 102.25

Id. Id. Ordinarias. 39.00

Obligaciones id. id. 5 por 100. 00.00

Paris cheque. 12.00

Londres. 28.14

Valparaiso. 8.74

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes, descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambios de moneda y toda clase de operaciones bancarias.

BOLSA

Saturino Uargui é Hijo BANQUEROS.-Logroño. Cotización de la Bolsa de Madrid. Día 8.

Perpetuo interior 4 por 100. 83.20

Amortizable 5 por 100. 101.25

Banco de España. 445.50

Compañía Arrendataria Tabacos. 395.50

Acciones Azucarera, preferente. 102.25

Id. Id. Ordinarias. 39.00

Obligaciones id. id. 5 por 100. 00.00

Paris cheque. 12.00

Pisos. Se arriendan dos, en la Plaza de San Bernabe, número 26, (Tienda del Corcho). Informes, Gil Ramirez, Colegio, 13, Comercio.

A los viticultores

No dejéis de sulfatar con el caldo bordelés Pons y encontraréis las ventajas siguientes:

1.ª Acción inmediata y duradera, mientras lleve o haya rocío, niebla, etc.

2.ª Adherencia a las hojas, señalada muy aparentemente.

3.ª No quemar los racimos u hojas en cualquier caso que se emplee.

4.ª No obstruye los sulfatados en los estropeos.

5.ª Preparación facilísima y rápida al momento de emplearlo.

6.ª Conservación casi indefinida.

7.ª Más económico que el caldo clásico sulfato y cal.

Se halla de venta en Laguardia, D. Víctor Martínez, Nájera, D. Felipe Moreno, Briones, D. Matias Urdale, Miranda, D. Amador García, Haro, D. Gregorio García, Vega, 8.

También hay máquinas sulfatadoras, las mejores y más baratas sin dar alguna, pues sólo cuestan 40 pesetas.

Representante exclusivo. PABLO VILLAREJO.-HARO

Piano Se vende uno, por tener que darlo barato. Informa, Alejandro Ruiz, Nájera.

HERRADOR Se necesita uno, que sepa su obligación, en casa de D. Eugenio Martínez Enciso, Haro.

Se vende una casa con su huerto. Informes en la Librería de LA RIOJA.

Venta Pipas, tinos, filtro, boma y a otros utensilios para almacén de vinos. Herrero y Riva.

DEPENDIENTE DE BARBERIA Se necesita uno, que sepa cumplir con su obligación, en casa de don Manuel Domínguez, en Enciso.

Labradores: El que desee dar a la recolección agrícola, compre aventadoras «La fama de Castilla», que ganaron el premio en cuantas exposiciones se han presentado, desde el año 1904 hasta la fecha, y trilló Ramiz, que muchos quieren imitarle y tiene patente de invención. Son dos máquinas muy útiles por su economía de tiempo y trabajo.

Para informes y más detalles, diríjanse a Isaac Martín Sio. Domingo de la Caizada, Representante para la provincia de Logroño.

APRENDIZ PANADERO. Se desea de 14 a 16 años, con buenas referencias. Informar a Ciraco Garraza, en Lodosa.

Alto aquí labradores!!! Si queréis comprar trillos mecánicos que vuelven la parba desde el momento que empieza a trillar, hasta que termina; diríjanse a su constructor, Pedro García Lamarca, en San Martín de Unx (Navarra), ocho años de práctica; los dá garantizados durante la época de la trilla y no los cobra hasta después de hecha la recolección.

Su precio, 225 pesetas, pidánselos datos y se les facilitarán.

No hay que ir a Vitoria porque en Logroño encontrarán hermosos tetones, raza del Modelo, que son los que con menos gasto y en igual tiempo rinden más peso y cuya venta es sencillísima por su buena calidad.

Sellega a tiempo a todas horas. Razón, Tocinería de la Murillera.

FALTA CRIADA de disposición, para una casa de labor. Informes, doña Venancia Blanco, en Larriba de Cameros.

Piso Se arrienda un 3.º en el muro Bretón de los Herberos. Informes, Salmerón, 7, pral.



El mejor; más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídase en todas partes. Fabricación especial de la Sociedad Antigua, Jabonería, Tapia y Sobrino.-Bilbao

ESTABLECIMIENTO EN LOGROÑO Calle Sagasta, 12



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser. Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER. Todos los modelos a pesetas 250 semanales.



ESTABLECIMIENTO EN LOGROÑO Calle Sagasta, 12

MALA REAL INGLESA. Próximas salidas DE BILBAO PARA Habana, Veracruz y Tampico Vapor SEGURA el 22 de julio.

Línea de VAPORES Transatlánticos DE Pinillos, Izquierdo y Comp. Servicio fijo mensual de Vapores Correos al Brasil y La Plata.

Agencia General Marítima de VAPORES CORREOS y rápidos Franceses, ingleses y Americanos. Precios muy reducidos.

Metales viejos. Compro cobre, latón, cinc, hierros, & GOMA VIEJA DE AUTOMOVILES, & Representantes de varias casas extranjeras.

Motores de Gas Pobres. Legítimos OTTO. 60% Economía sobre las mejores máquinas de vapor.

Compañías de Navegación Hamburguesa y Hamburg Amerika Linie. Viajes rápidos y económicos Línea de Buenos Aires.

Línea de Grandes Vapores Transatlánticos Pinillos, Izquierdo y C. S. en C. de Cádiz. Valbanera... 6.500 toneladas.

RAPIDO CALDO "PAX," Instantáneo para combatir las enfermedades criptogámicas de la viña.

Baños de CUCHO. Sus aguas sulfúricas radio activas, curan las enfermedades de la piel, de los huesos, de la garganta y de la matriz.

LÍNEA DE AMÉRICA DEL SUR. La Compañía destina a este servicio los tres nuevos y magníficos vapores, de 7.000 toneladas.

BALNEARIO DE ZUAZO (Alava) Sociedad Anónima Aguas Sulfuradas-Sódicas-Nitrogenadas.

Agencia de vapores FUNDADA EN 1867. Facilita pasaje para Buenos Aires, Montevideo, Chile y demás puertos de América.

FERMIN SALAVERRI, Ortopédico. Cristo, 6, BILBAO. Participa a los señores Médicos que, habiendo permanecido una larga temporada en Alemania...

Sanatorio Quirúrgico del Doctor Madrazo. Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállase este centro colocado a la cabeza de los demás de su índole.

SAL DE AGRAZ EFERVESCENTE DEL DOCTOR JIMENO. Antemperante, antibiliosa, digestiva, de empleo fácil, agradable y cómodo.

Oído a los sordos. Ruidos y zumbidos de oídos. Acción del Audifono invisible.

Adelgazar es rejuvenecer! El The de Circasia del Dr. HARROA adelgaza y hermosa; purifica la sangre y tonifica las carnes.

SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL. Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, enfermedades constitutivas.

El mejor refresco de Primavera y Verano Gaseosas refrescantes ARMISEN. Premiadas en la Exposición Aragonesa de 1895.

Entre los importantes artículos publicados en el periódico "La Medicina de los Sentidos" se encuentran los más interesantes curas y las más recientes, relativas a la sordera, zumbidos, ruido de oídos.

VALLS HERMANOS INGENIEROS CONSTRUCTORES. Talleres de fundición y construcción (fundados en 1851). Campo Sagrado, 19 (Ensanche), Ronda de San Pablo, Barcelona.

La Margarita en Loeches. antibiliosa, antihéptica, antisifilitica, antiescrofulosa, antiparasitaria.

Variedad en clases y precios desde 6 a 66 Pesetas. NAIPES COMAS. Fábrica movida por ELECTROMOTORES de sucesores de S. COMAS y RICART.

MATIAS LÓPEZ MADRID-ESCORIAL. Chocolates y dulces bombones, tes y sopas.

Apreded a guisar Cocina Económica Madrileña. Libro útil a todas las clases de la sociedad, con más de 200 recetas.

CATARROS, TOSFERINA, BRONQUITIS PLEURESIA Tisis pulmonar, Tuberculosis. Cápsulas Serafón DE GUAYACOL Y IODOFORMO.

¿Quiere usted ganar dinero? Trabajando por mi cuenta ó la suya, podrá lograrlo, y comprando al contado una máquina.

Balneario de Riva los Baños. Torrecilla de Cameros (Logroño)—20 de junio a 20 de septiembre AGUAS TERMO-SALINAS, BICARBONATADAS.

Campos Eliseos DE LOGROÑO. Chopos lombardos: de 4 a 5 metros, a 30 céntimos; de 3 a 4 metros, a 25 cént.

Manual de la cocinera española y americana por el distinguido cocinero M. Bregarelli, con 25 años de práctica. Contiene cocina a la española, francesa, carnes, caldos, pescados, legumbres, refrescantes para enfermos, potajes, salsas, verduras, etc.